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今天用友网络一度是出现跌停的，对于小猎豹来说这个跌停我是很清晰的。

对于用友这家公司，我的跟踪还是很长时间的，不信的朋友，你不妨点开我的首页
看一下就知道。

我一直认为最近用友网络涨跟他的业绩是没有关系，而今天跌更跟他的业绩没有关
系。

但是我在券商群里看到很多券商今天下午还是对用友的大跌做了点评，这里我发出
来一个。

除去业绩方面，主要内容如下：

“有领导关心用友网络调整的原因，我们积极沟通公司详细情况，云加软件业务进
展顺利，十月开始部分大型央国企与公司主动接触进行核心管理系统国产化替换，
ERP龙头商机明确，回调重视 关于市场传言竞争格局的问题， 1.对于新入者，ERP
的竞争壁垒没那么低，用友每年研发投入20e搞，员工数量超两万人，且逐步转包
低技术含量事项，人员结构持续优化； 2.本身行业就是有市场化，有自身擅长的领
域竞争，大型ERP浪潮在粮食、军工领域，金蝶在自己擅长的地方；
3.用友替代提速&盈利修复大概率，基本面已经度过最难的时候。”

这里面，我们看到最大的一个就在提大企业自研erp的问题，还有就是新进入的竞
争者。

对于自研erp方面，我的观点很明显，这是吃力不讨好的事情，但是我接受反驳。

ERP作为企业最为重要的管理系统，是企业数字化建设不可跨越的一环，不夸张的
说，各个行业中各种规模的企业都需要使用 ERP 管理系统来管理业务。

就以往的经验来看，大部分的企业ERP系统都是采用外购的方式部署的，其中既有

                                    1 / 3



智行理财网
用友erp企业管理软件(用友erp企业管理软件是什么)

国外的知名大厂（基本的大企业或者说国内有跨国业务的公司，都是选择sap或者o
racle），当然国内比如用友金蝶方面也占据中低端市场。

为什么大部分企业会选择外购，这
是很明显的，
搞ER
P这样的复
杂产品自研，不是有
钱就可以（可以解释财大气粗的郭企），
系统的质量和开发进度受开发人员水平限制，如果你说给钱挖人，那也行。但是自
研就意味着系统依据企业自身的业务需求开发，先进性不够，迭代也不够。

你去看一下SAP一年迭代几次，我说的是每一给子模块，要知道迭代多不是技术人
员牛逼，而是用的人多了，反馈回来的数据就多了，对系统的自我更新就快了，而
且还可以综合全行业情况或者外部企业的情况。

还有最重要的一点就是，
ERP不是简单的企业管理软件，更是一种管理逻辑，这点也是为什么用友金蝶这些
公司一直没办法超越sap、oracle这些公司，很简单就是国内这些做erp都是通过做
财务软件而来的。

前面最牛就是特斯拉说要自研，到现在呢？没消息了。

关于新进入的竞争者，这方面的影响几乎为零，要知道用友和金蝶做了那么多年，
什么都是开拓新用户而不是抢占友商的，那就是erp系统太复杂了，动一发而牵全
身，替代的成本不是一般的高，而是非常非常的高。

这方面也可以用什么用友在高端erp上做的还不错，但是什么一直搞不定sap和orac
le的客户（国内的客户，而且还是有些所谓的郭企），这就是因为替代成本。而且
你去看用友这两年拿到的大单，基本上也是从这些大企业的子公司开始接入的。

回到最后的问题上，那就是用友网络大跌并不是因为这些什么自研erp，也不是新
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进入的竞争者，更不是因为业绩，毕竟这些也不是用友最近涨的逻辑。

有人星夜赶考场，有人辞官归故里。

最近涨就是讲求的不是风格切换，而是顺应产业趋势，用友网络刚好符合当下寻找
符合产业趋势发展的投资机会。
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